

Ratifican condena contra militar (r) por crimen de lesa humanidad en 1984

Tras más de cuatro décadas de los hechos, la Corte de Apelaciones de Temuco confirmó de manera unánime la condena contra el suboficial en retiro del Ejército, Manuel Alberto Cea Brito, como autor del homicidio de José Zenón Cid Torres. La víctima era un conductor civil del Cuerpo Militar del Trabajo (CMT), quien fue asesinado en diciembre de 1984, en el contexto de la construcción de la Carretera Austral.

El fallo de la Tercera Sala del tribunal de alzada no solo ratifica la responsabilidad penal del ex militar, sino que expone una trama de persecución política previa y un posterior condicionamiento económico hacia la familia de la vícti-

ma, elementos que agravaron el impacto del crimen en el entorno del fallecido.

Los hechos se remontan al 26 de diciembre de 1984, en el sector de Quildaco (Hualaihué). José Zenón Cid Torres, de 36 años y padre de cinco hijos, trabajaba como chofer de un camión tolva Nissan en las faenas de construcción de la ruta multimodal.

Mientras Cid Torres estaba sentado al volante de su camión, el entonces cabo segundo Manuel Cea Brito –conocido en la zona como “El Loco Cea”– subió a la cabina junto a un conscripto. Según acreditó la investigación, tras un altercado, el uniformado le disparó directamente contra el chofer, quien murió. ☞